

Columnas estatales

29 febrero 2024

SE COMENTA

Que las tareas de la grilla siguen y siguen. Ya empieza lo intenso: mañana primero de **marzo** arrancan las campañas para la **Presidencia de la República** y el **Congreso**. Todo indica que en medio de tantas necesidades de las clases más desprotegidas, los candidatos federales echarán la casa por la ventana. Durante los **90 días** que durará esta etapa, quien aspire a una **diputación federal**, por ejemplo, podrá gastar **2.2 millones de pesos**; y quienes van en busca de un espacio en el Senado, “nada más” **44 millones**.

En ese contexto, el **presidente** de la **Junta de Coordinación Política del Congreso mexiquense**, **Elías Rescala Jiménez**, aseguró que el proceso no afectará el ritmo del trabajo legislativo, pues seguirán sesionando una vez por semana y trabajando en comisiones. Y claro, seguirán cobrando sus jugosas dietas, faltaba más.

Que por si faltara algo qué agradecerle a nuestra clase política de todos los colores, la **Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC)**, que encabeza **Cuauhtémoc Rivera Rodríguez**, señaló que derivado de la sequía, la inseguridad, y otros factores, este mes la inflación se ubicó en **4.45 por ciento**. Pero agárrese: también avizoran que el arranque del **proceso electoral** y la incertidumbre que genera la sucesión presidencial provocarán más carestía.

Que se multiplican las quejas de los habitantes de **Toluca**, no solo por los servicios públicos sino principalmente por la inseguridad. Y es que a pesar de que se supone que no es un principiante, el director de la policía capitalina, **Eduardo González González**, nombrado por el **alcalde Juan Maccise** desde diciembre pasado, no da pie con bola. Cuando no son sus agentes mordiendo, son los motorrones y carteristas ciudadanos los que golpean el bolsillo de la **ciudadanía**.

Los **toluqueños** ven con desesperación que todo sigue igual que antes. Hasta esta redacción llegan reportes frecuentes de la gente sobre temas de la **infraestructura urbana**, como la falta de un semáforo que permita a los peatones cruzar con seguridad **Avenida Las Torres** a la altura de la estación **Zinacantepec** del tren interurbano –que a pesar de llamarse así, pertenece a **Toluca**-. Los coches no respetan y ya se reportan varios accidentes. A ver hasta cuándo. —

EN LOS PASILLOS

CONPERMISITO

Comentan que son al menos seis diputados locales los que han sido considerados por sus **fuerzas políticas**, para cargos federales en la próxima elección y por supuesto, ya están presentando la solicitud de **licencia temporal** correspondiente para contender por una **diputación** federal o una **senaduría**. Así podemos hablar de **Mónica Álvarez Nemer, Gerardo Ulloa, Anaís Burgos, Mónica Granillo, Enrique Vargas Del Villar y Francisco Rojas**.

SÓLO LO HECHO

Aseguran que cada tres meses, la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de México, encabezada por **Laura González Hernández**, tiene proyectado dar a conocer los **avances** en materia de inversión que se registran en la **entidad**. Lo que se busca, de acuerdo a su propia **titular**, es informar sobre las inversiones que estén formalmente **establecidas** y no las que están en negociaciones.

UNA "CURVITA"

Dicen que los y las aspirinas a una diputación federal y las correspondientes **senadurías**, no piensan dejar pasar un sólo minuto para hacer **campaña política** y desde el primer segundo del uno de marzo, lanzarán una bola de mensajes por **Redes Sociales** que **Dios** guarde la hora. Por supuesto no es casual, como la reglamentación es **endeble**, aún en ese rubro, pues pueden hacer una "curvita" para ayudarse al momento de rendir cuentas.

SIGUEN INSEGUROS

Cuentan que en Coacalco, los tianguis **siguen** siendo el talón de Aquiles para la **administración municipal** y los más afectados, como siempre, son ciudadanos quienes padecen **robo** de celulares, carteras, bolsos y dinero. Cansados de tanto atraco, **colonos** piden a autoridades estatales y municipales apliquen sistemas de **inteligencia** y mayores **operativos** para detener a la **delincuencia**.



Cristina Valenzuela

De campañas, dineros y Estado de derecho

Este viernes iniciarán las campañas de las y el aspirante a la presidencia de la República, previas a las votaciones del próximo 2 de junio, cuando en total, estarán en disputa cerca de 20 mil cargos públicos, incluidas 500 diputaciones y 128 senadurías.

También estarán en juego ocho gubernaturas, la Jefatura de Gobierno y las 16 alcaldías en la Ciudad de México, así como mil 098 diputaciones locales, mil 787 presidencias municipales, 160 concejalías y 14 mil regidurías.

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), recordó este miércoles, que las campañas implicarán un financiamiento público total de 3 mil millones de pesos, y en el IMCO, anticipó, "tendremos En la Mira los comicios".

Adelantó que particularmente "abordaremos propuestas de políticas públicas para que los futuros funcionarios puedan impulsar la competitividad del país en áreas como energía, mujeres en la economía, comercio, educación, y finanzas públicas".

Cabe comparar que para las campañas electorales de 2018, de acuerdo con lo aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), se destinaron 2 mil 148 millones de pesos para los gastos de los nueve partidos que participaron, cifra 21.76 por ciento más alta que lo que se destinó a este rubro en 2010, cuando se otorgaron un mil 680.5 millones de pesos.

El sector privado del país, ha expresado hace meses, su interés por las próximas elecciones, calificadas como las más grandes en la historia de México y de una gran importancia para el futuro de la nación.

Por ejemplo, en un artículo escrito en noviembre pasado por José Medina Mora Icaza, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en El Sol de México, resaltó la convicción de esta agrupación por "impulsar la participación ciudadana de manera activa e informada".

Por ello, indicó en este artículo "continuaremos con la campaña "Participo, voto y exijo" que lanzamos en el anterior periodo electoral con diversas iniciativas como debates ciudadanos, promoción del

También hay preocupación en el sector privado, por la intervención del crimen organizado en la designación de candidatos

óximas votaciones, que también hay preocupación en el sector privado, por la intervención del crimen organizado en la designación de candidatos.

Forbes, publicó el mes pasado, el temor de Citibanamex en ese sentido.

"El riesgo de que el crimen organizado intervenga en las elecciones de junio próximo es alto, en nuestra opinión", declaró Nydia Iglesias, directora de Análisis Político en Citibanamex, según reprodujo el citado medio.

Agregó que en el marco del proceso electoral 2024 "el tema de seguridad se mantiene como la principal preocupación de los electores y, en consecuencia, obligará a los candidatos a pronunciarse sobre esa agenda".

En ese sentido, basta mencionar el asesinato, esta semana, de Miguel Ángel Zavala Reyes, y Armando Pérez Luna, precandidatos a la presidencia municipal de Maravatío, Michoacán por Morena y el Partido Acción Nacional, respectivamente, con pocas horas de diferencia.

La intervención del crimen organizado en el proceso electoral tiene, por desgracia, otros muchos ejemplos y al parecer todavía no hay una estrategia de las autoridades que convenga a los partidos políticos para blindarlo ante esta preocupante situación.

En fin, que estas elecciones serán las más caras, grandes y ojalá concurridas, pero, lamentablemente, también pueden impactar de forma importante en el Estado de Derecho del país y en el futuro de la economía nacional.



Erick Fernández
Saldaña

Rumbo al super martes electoral

El próximo martes 5 de marzo será una fecha central en el proceso electoral de Estados Unidos. 15 estados tendrán elecciones primarias de los Partidos Demócrata y Republicano: Alabama, Alaska, Arkansas, California, Colorado, Maine, Massachusetts, Minnesota, Carolina del Norte, Oklahoma, Tennessee, Texas, Utah, Vermont y Virginia. Una jornada interesante por el número de posibles electores pero previsible por los resultados esperados que perfilarán al presidente Joe Biden y al expresidente Donald Trump al enfrentamiento final de la elección general en noviembre.

Por el lado demócrata, Joe Biden ha vivido claroscuros en los últimos días. El actual inquilino de la Casa Blanca ganó la elección primaria demócrata en Michigan el pasado 27 de febrero. Sin embargo, a pesar del resultado, los estrategas de Biden recibieron una fuerte llamada de atención por un núcleo importante de votantes de origen árabe y aquellos identificados como progresistas que han protestado por la política de apoyo incondicional de Estados Unidos al régimen de Benjamín Netanyahu en Israel en su conflicto contra Hamas en la zona de Gaza. Los votos de este sector crítico fueron a una categoría de "no comprometidos" cuyo porcentaje puede crecer en las próximas semanas.

De igual forma, las disputas partidistas en el Congreso para aprobar un paquete más amplio de apoyo a la defensa de Ucrania tras dos años de la guerra ampliada contra la ofensiva rusa tienen como tapón de contención la política migratoria de la actual administración estadounidense criticada por los republicanos que la han elevado a un tema central de la agenda electoral. Es decir, la política migratoria de Washington será, en el corto plazo, una importante moneda de cambio en las campañas electorales de ambos partidos.

Por ello es importante identificar los elementos centrales y los posibles acuerdos tras la reunión trilateral sobre migración entre México, Estados Unidos y Guatemala en la capital estadounidense que podrían identificar algunos trazos de cambio en el tratamiento de la administración Biden sobre este importante asunto.

Sin embargo, tendremos este jueves los reflectores sobre el tema puestos en

Es importante identificar los elementos centrales y los posibles acuerdos tras la reunión trilateral sobre migración entre México, Estados Unidos y Guatemala en la capital estadounidense.

Texas. Tanto Joe Biden como Donald Trump estarán de gira en el estado de la estrella solitaria. Mientras el Presidente visitará por segunda vez la frontera (la primera fue en enero del año pasado). Ahora estará en Brownsville y se encontrará con agentes de la Patrulla Fronteriza, miembros de la policía y líderes locales para impulsar sus medidas de contención, entre las que destacan un mayor número de efectivos que vigilen los cruces, un incremento de equipos de detección de fentanilo que ayuden a detener el flujo migratorio.

Este mismo día, Donald Trump acudiría a Eagle Pass, donde previsiblemente se reunirá con el gobernador texano Greg Abbott. Ambos han mantenido una postura crítica a las políticas migratorias de Biden y se espera que en esta reunión el tono del discurso se endurezca más, al exigir acciones más drásticas contra los migrantes que buscan llegar a Estados Unidos. Si bien la distancia entre Eagle Pass y Brownsville son un poco más 500 kilómetros, la separación entre Trump y Biden se puede ampliar con su base de electores por este tema. La migración, más allá de lo electoral, es un asunto social de primera magnitud y que estará presente en las campañas como nunca en el panorama político de Estados Unidos haciendo un guiño, sin duda, a lo que pasa en nuestro país desde hoy.

En medio de la coalición con PAN y PRD, la candidatura a la presidencia municipal de Toluca por parte del PRI presenta un dilema estratégico.

En este escenario, dos figuras emergen como opciones para el PRI. Braulio Álvarez Jasso, con una sólida trayectoria política y experiencia municipal, se enfrenta al desafío de la paridad de género. Su capacidad para consolidar



La Polémica

Daniel Camargo Hernández

danielcamargo.reportero@gmail.com

la unidad interna será crucial, especialmente ante la posible postulación de un hombre por Morena.

Por otro lado, la diputada federal Melissa Estefanía Vargas

Camacho, con una destacada carrera y roles clave en instancias gubernamentales, surge como una opción que podría garantizar unidad y fortaleza interna. Su pertenencia a los

El PRIismo de Toluca y la estrategia electoral

“Cuatro de Toluca”, añade un elemento estratégico a considerar.

El PRI mexiquense se encuentra en una encrucijada decisiva, donde la elección

entre Álvarez Jasso y Vargas Camacho, definirá su competitividad, unidad y en última instancia, el triunfo. La habilidad para resistir chantajes y mantenerse enfocado en la victoria será esencial en este complejo escenario político.

Gracias por su lectura, los espero todos los días en www.cuestiondepolemica.com, ya lo sabe, que le vaya como se porte



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Temporada de chapulines.
- Sí deben solicitar licencia.
- PVEM cancelan adhesión.
- Hoy presenta a 1 nuevo.

Si hubiera un diccionario para la jerga de la política mexicana, así describiría la palabra "chapulín": "dícese del político que brinca de un cargo o partido a otro", y es el caso no solo en el estado sino en el país, y más desde que las derechas propusieron y aprobaron en 2011 la retrógrada reforma política que eliminó el espíritu demócrata de la "no reelección" para legisladores y miembros de los ayuntamientos, concentrando todavía más el poder en "los mismos de siempre" en todos los partidos. Y en el congreso local, ya empezaron. Como comentamos ayer, 5 diputados locales (y no tres como afirmaron en otros espacios) solicitaron el martes 27, licencia temporal para separarse del cargo y "brincar" a San Lázaro, sin embargo, cometimos un error al mencionar que los que buscarán la reelección y/o una presidencia municipal no solicitarían licencia, pero la ley los obliga a separarse del cargo, según los artículos 40, fracción VII y 120 fracción II. Aunado a esto, para el periodo de campaña que es del 26 de abril al 29 de mayo, la 61 legislatura no estará en periodo ordinario de sesiones, por lo que todos los diputados locales, sean candidatos o no, estarán en campaña. Desde ahora, ya muy pocos diputados se presentan a las sesiones de comisiones, casi todos, excepto uno o dos lo hacen vía zoom ¿también irán a pedir el voto conectados en línea con el electorado? ... NOTAS CORTAS: A propósito, el diputado local panista por Toluca, **Gerardo Lamas Pombo**, nos comentó que sí buscará estar en la boleta electoral, pero como muy probablemente la o el candidato (a) a presidente municipal de la alianza PRI – PAN – PRD saldrá del tricolor, la única opción que tendría sería la reelección ... Por cierto, se trabajó en comisiones la propuesta de la legisladora priísta **Paola Jiménez Hernández** sobre

el "Primer Salario Profesional", que fue felicitado por legisladores de otros partidos, aunque no faltó quien señalara que se parece al de Jóvenes Construyendo el Futuro, del **Presidente Andrés Manuel López Obrador**, a lo que la fuerte aspirante a la presidencia municipal de Toluca respondió que dicho programa es para jóvenes que no están trabajando (ninis les dicen) ... Y ya que estamos con los "suspirantes" a la alcaldía de la capital mexiquense, el legislador **Braulio Álvarez Jasso** se reunió con jóvenes universitarios en la sede legislativa. El ex municipio interino nos comentó que algunos de los que se mencionan como posibles candidatos para Toluca por Morena y sus aliados ya fueron derrotados por priístas en elecciones recientes, como él le ganó al morenista **Gerardo Pliego**, hoy aspirante a la candidatura por la 4T en donde está mejor posicionado **Ricardo Moreno Bastida**... Massive Caller dio a conocer su reciente encuesta para algunas presidencias municipales mexiquenses, y aunque "ni son todos los que están ni están todos los que son", Morena y sus aliados encabezan las preferencias en la mayoría de los municipios, con lo que recuperaría gran parte de los perdido en 2021, aunque el PRI no ganaría casi nada, el PAN alcanzaría a retener Metepec, Huixquilucan y apretadamente Naucalpan pero Morena y sus aliados se llevarían casi todo ... El líder estatal del PVEM, **José Alberto Couttolenc**, canceló ayer la presentación de la adhesión de nuevos cuadros a su partido que habíamos anticipado en este espacio, pero hoy presentará un nuevo militante en Naucalpan, que podría ser un, ahora, ex panista tipo **Carlos Madrazo Limón**, el primero de Acción Nacional en derrotar al PRI en una elección para senador. Mañana les decimos de quién se trata ... La administración de la **Gobernadora Delfina Gómez Álvarez** sigue atrayendo inversiones, gracias en gran parte a la titular de la SEDECO, **Laura González Hernández** ... Excelente jueves, raza...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredoalbit@capitalmedia.mx

La sobrepoblación (Dos)

Así platicamos en la ocasión anterior sobre la sobrepoblación en cárceles mexiquenses y delitos cometidos durante todo el 23 y el cuatrimestre -octubre, enero del 23/24. Cifras que desnudan el poco o nulo trabajo de previsión -que es su razón de ser de la Secretaría de Seguridad- en donde su principal actor es Andrés Andrade Téllez. "...Regresemos entonces al tema de la sobrepoblación en cárceles y los más de 11 mil detenidos en un cuatrimestre. Pon tú que no todos entraron a la cárcel por dos cosas: Primero, no se hizo la puesta a disposición correcta con cadena de custodia y más; la Carpeta de Investigación estaba mal conformada o porque de plano los presentados no tenían nada que ver en el ilícito que les achacaban" ... Viene otra parte en donde también hacemos referencia a la gravedad de que suceda cualquiera de las dos cosas; "...Si es lo primero, es muy, muy grave, pero sí es lo segundo es más grave, porque andan entonces inventando e intimidando para cumplir con la cuota que les exigen los mandos. Vamos a suponer que por angas o mangas, para despresurizar las cárceles se logró la libertad a un 10 por ciento del total, o sea salieron a la calle 4 mil 64.5 internos. ¡Claro que hay sobrepoblación!" ...Perdón, pero insistiré sobre el descenso en cifras de algunos rubros como el robo a negocio, pues mientras en todo el 2023 se registraron 861 en el cuatrimestre que también referimos se cometieron 860, uno menos, ya es algo. Lo mismo baja en robo a transportistas y robo a transporte público...Y mira como en la dependencia les encantan las cifras, incluso hasta las de la Fiscalía de Justicia mexiquense, pues entonces recordemos en el año pasado el promedio diario de delitos fue de 173.32, mientras en los cuatro meses citados es de 181.45, entonces, si los números no mienten se han cometido más. Y ya encarnerados en eso de reconocer, mencionamos un rubro donde la baja es de 18 por ciento; en el 2023 se detuvieron 56 personas en flagrancia, mientras que en el 2024 sólo van 46. En este espacio y en la consulta con especialistas hay coincidencia; la prevención, labor fundamental de la policía, Secretaría de Seguridad anda cojeando. Los municipios con mayor incidencia son Ecatepec de Morelos, Toluca, Naucalpan, Tlalnepantla y Chimalhuacán. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el informe 4T23 de Traxión, con Aby Lijtszain a la cabeza, refleja no sólo un crecimiento financiero y operativo récord, sino también un modelo de negocio sostenible y en expansión. Al cerrar el 2023 con ingresos que ascendieron a 4 mil 482 millones de pesos, un 22.1% más que el año anterior, y un EBITDA que se incrementó en un 26.4%, Traxión demuestra su capacidad para adaptarse y capitalizar las oportunidades de crecimiento. La inversión de 3 mil 434 millones en CapEx enfocada en el segmento de movilidad de personas es testimonio de su respuesta a la creciente demanda. Además, el crecimiento del 42% en el segmento de logística y tecnología subraya la importancia de las innovaciones tecnológicas y la eficiencia operativa en la consolidación de Traxión como líder del sector, preparada para enfrentar los desafíos del futuro con un enfoque estratégico y sostenible... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierto pico. Shalom.

SALA DE CONSEJO

ARNULFO
VALDIVIA

@arnulfovaldivia

El color púrpura

El color que resulta de mezclar el rojo, el azul y el amarillo es un tono entre marrón y guinda: el ya reconocido color púrpura de Morena. Casualidad o no, esta es la metáfora perfecta para comprender la esencia de un movimiento político aplastante desde 2018. En tiempos electorales, la analogía invita a profundizar en el significado de Morena, como reflejo de la identidad política nacional.

Analizar a Morena implica entender las dinámicas de hartazgo que motivaron el voto masivo a su favor en 2018. Sin embargo, reducir dicho apoyo simplemente

a un voto de castigo sería ignorar las raíces más profundas de su base electoral. La verdadera fortaleza de Morena radica hoy en quienes ven al estado de bienestar nacionalista como la opción ideológica más conveniente para México y para sí mismos. Esta ideología, creada y defendida por el PRI durante décadas, fue después abandonada por ese partido en favor de una ideología de capitalismo competitivo global, históricamente defendida por el PAN. De ahí que la base de Morena acepte sin cuestionamientos el concepto del PRIAN.

El electorado nacionalista, huérfano y resentido ante la transformación del PRI y frente a un elitismo conservador que el PAN nunca logró sacudir, encontró en Morena una alternativa que resonaba con su identidad. Esto, agravado además por la exclusión eterna y la corrupción rampante llevaron a muchos a adoptar como propio el proyecto de Morena.

Morena no es un partido, sino un movimiento que desarrolló la capacidad de articular una coalición amplia, que recorre todo el espectro ideológico de izquierda a derecha, replicando lo que en su momento logró el PRI antes de volverse progresi-

vamente excluyente. Así, mientras el PRI evolucionó de movimiento amplio a partido de nicho, Morena nació como partido de nicho en el PRD y logró consolidarse como movimiento amplio.

Ante este escenario, a los partidos tradicionales sólo les quedó una opción: unirse. El problema es que no han logrado crear un color púrpura que los amalgame para competir. La mezcla es todavía una forzada plasta de tres colores distintos, que se dicen unidos, cuando en realidad no lo están. Ahí radica su dilema: necesitan estar juntos pero no quieren servistos como revueltos y ello los debilita.

Al final, sea como sea, PAN, PRI y PRD enfrentan el desafío de reinventarse para competir, porque al igual que el PRI de los 1920, el Morena de los 2020 está equipado para gobernar por muchos años y ellos no. Incluso si hoy mantienen algún relativo grado de competitividad electoral, cada vez les costará más trabajo ganar. Y es que, volviendo a 1920, el PAN está igual que entonces: encasillado. Y así como Morena, que entonces no existía, el PRI y el PRD están a nada de dejar de existir. Es la reflexión coloridamente electoral de tu Sala de Consejo semanal. —



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ La imposición en el PAN de Naucalpan provocó una división.
- ♦ Cabe recordar que ha sido Enrique Vargas el responsable de imponer candidatos en esa demarcación, al menos la de alcalde.
- ♦ La votación del PAN en el municipio ha venido a menos en las últimas elecciones y ahora puede ser peor.
- ♦ El líder estatal de Acción Nacional Anuar Azar con poder recortado.
- ♦ Pregunta del día ¿Cuántos aspirantes o candidatos morirán hasta el día de la elección?

EL YA EVIDENTE rompimiento del PAN en Naucalpan era un asunto que se presentaba desde hace tiempo; situación que no fue tomada en cuenta porque detrás de la imposición de candidato a la alcaldía, principalmente, está uno de los líderes más fuertes de ese partido, incluso es posible considerar que es el más fuerte, aunque no tiene el nombramiento de presidente de partido.

Enrique Vargas desde hace varios meses no ha tenido reparo alguno para anunciar que la candidata para la presidencia municipal de Naucalpan será de nueva cuenta Angélica Moya, con todo y lo mal calificada que se encuentra y la mala imagen que se ha creado durante más de dos años.

Esa decisión, evidentemente unilateral, no cayó nada bien entre líderes del municipio, incluso a principios de este mes de febrero salió un anuncio en el que se leía que la militancia de Naucalpan en sesión del 13 de febrero y en atención a la mayoría, aprobaron por amplia mayoría el método de selección de candidatos.

Este debía ser de acuerdo a las comisiones permanentes para integrar la planilla del Ayuntamiento y diputaciones federales del PAN, la elección directa de la militancia.

Evidentemente la situación no fue tomada en cuenta por la dirigencia estatal y mucho menos por el líder que tiene mayor poder de decisión que en este caso es Enrique Vargas.

Uno de los grupos que han sido más afectados es el de Edgar Olvera y que de acuerdo a distintas versiones, no le reconocen del todo su liderazgo y afirman que no lo necesitan para ganar otra vez Naucalpan.

No importaron las llamadas de atención y las muestras de descontento, las cosas no cambiaron y en un giro repentino, los dos diputados federales que tiene Acción Nacional renunciaron a su partido y toman la decisión de ser independientes.

Iván Rodríguez que representa el distrito 22 y Gabriela Olvera del distrito 24 son los que se convierten en independientes.

Está claro que una de las dos posiciones es de Edgar Olvera, incluso estaba considerada para pelear por la reelección.

Cabe recordar que en Naucalpan, el PRI y el PAN van en alianza y son cinco posiciones que se van a elegir, las dos diputaciones locales van con representantes del tricolor.

David Parra y Enrique Jacob son los que tienen un lugar en la Legislatura local y todo apunta para que repitan ya que tienen buenas posibilidades de ganar.

En el caso del PAN tiene las dos posiciones federales y la presidencia municipal que como ya mencionamos, es prácticamente seguro que repita Angélica Moya gracias a la imposición

de Enrique Vargas.

Luego de que Gabriela Olvera dejara las filas del PAN, se queda vacía la candidatura y se tiene previsto en en las próximas horas anuncien que en su lugar puede ir Úsurla Cortez una candidata cercana al grupo de Marco Cortez el líder nacional de ese partido.

Puede ser como dicen los que ahora detentan el poder y la toma de decisiones en el PAN y que el grupo de Edgar Olvera no les reste demasiado, pero el golpe mediático es indudable y el enojo al interior del PAN en Naucalpan se hace palpable a unos días de empezar la elección federal.

Si Enrique Vargas había cerrado filas con líderes de la región, el revés que sufre en su partido es evidente, aunque seguramente no mostrará preocupación alguna.

LO BUENO QUE EN MORENA ESTÁN IGUAL

Si bien es cierto que el estilo de Enrique Vargas no es el de negociar y como lo anunció Angélica Moya será la candidata, todo apunta a que mucho de ese exceso de confianza también radica en el hecho de que Morena tampoco tiene un contendiente que sobresalga.

La imagen de Isaac Montoya como hemos comentado en otras ocasiones ha venido a menos en los últimos meses debido a la pésima planeación que ha hecho de su posicionamiento.

Pensar que por ser de Morena y porque puede manejar algunos apoyos es suficiente para ser aceptado, fue suficiente para ponerlo en su realidad y si en su partido insisten en hacerlo candidato tendrán por delante una campaña muy complicada.

¿CREER O NO EN LAS ENCUESTAS?

Desde hace algún tiempo, las encuestas han dejado de ser un referente sobre el resultado de las elecciones, pero a pesar de ello, no dejan de ser interesantes.

En estos días, Massive Caller dio a conocer los últimos resultados de las encuestas que aplicó en diferentes municipios de la entidad y el resultado es el que comentamos.

A pesar de la mala imagen que tiene Angélica Moya, en las preferencias y en un careo, avanza como posible ganadora conteniendo precisamente contra Isaac Montoya.

El panorama parece claro, a los habitantes de Naucalpan no les queda más que votar por el candidato menos malo.

Y en el PAN también es claro que una persona maneja la toma de decisiones de manera unilateral. Y el dirigente, si así se le puede llamar, Anuar Azar queda conforme con la parte que le toca y no se mete en problemas.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿CUÁNTOS ASPIRANTES Y EN SU MOMENTO CANDIDATOS PUEDEN MORIR EN ESTA ELECCIÓN?

Es lamentable que los hechos nos lleven a formular esa pregunta, pero el pasado lunes se dio a conocer el asesinato de dos aspirantes y ambos de la misma localidad: Maravatío, Michoacán.

Armando Pérez de Acción Nacional y Miguel Ángel Reyes de Morena fueron asesinados a balazos el mismo día.

Varias versiones se han dado a conocer sobre el motivo de los atentados, pero este hecho y el clima de violencia que se presenta en todo el país nos hace preguntar: ¿Cuántos pueden morir hasta el día de la elección? O en este momento ¿Cuántos están en peligro?



POR SI USTED NO SABÍA...

GUADALUPE ELIZALDE*

La Casa de Cristal

Buen día tengan todas y todos en este miércoles último de febrero. El tiempo va avanzando indefectiblemente y nada nos devolverá a los dos candidatos de partidos contrarios asesinados en Maravatío, Michoacán; lo que demuestra que los asesinos de quienes contienden por cargos de elección popular, hacen como los votantes hace tres o cuatro sexenios: eligen a la persona y no al partido. Pero estamos hablando de los municipales; del primer piso del gobierno, de las células de orden en lugares apartados, o en el primer plano, como Acapulco, o Chilpancingo (hay subsuelo y sótanos, como los de la policía municipal), y se sabe ya que en muchos sitios los que forman bandas del crimen organizado han tomado no sólo el territorio sino hasta la economía del lugar; nada más les falta cobrar peaje en las carreteras y caminos de terracería, si no es que ya lo hacen. Por lo mismo no somos ni exagerados ni amarillistas quienes estamos preocupadas(os) por la instalación de casillas el próximo 2 de junio; por quienes cuidarán las urnas y por quienes contarán los votos. Acaso haya otro momento difícil: trasladar dichas urnas selladas e intactas hasta donde se guardarán y contarán las actas. En territorios tomados todo es un riesgo. Al hecho de que ser periodista es un trabajo muy peligroso en este México, ha de sumarse el de ser candidato de baja autoridad (comparado con una gubernatura) en sitios tomados por el crimen, importantes o remotos. Si las cosas siguen así, quienes deberán palomear a los candidatos serán quienes tienen el dominio territorial, ya muy extendido en este sexenio.

Elegí este título, porque a saber y por los acontecimientos de los últimos días, parece que vivimos en un mundo transparente, por lo menos en algunas áreas, aunque la lectura parece darse en un mundo del revés. Por ejemplo, si yo tuviera una hermana que hubiera salido en un video casi pornográfico, y este video se hubiera hecho público, siendo que sólo estaban presentes ella y su pareja, pues no apoyaría que se defendiera culpando a quienes lo reprodujeron, volviendo a revivir el hecho y -aparentemente- sin tocar a la persona que estaba compartiendo con ella momentos íntimos, o "cupidescos" (esta palabra la inventó mi abuelita y suena bien). Y digo aparentemente porque don David León

Romero, entonces cercano al exgobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, ha declarado que el demandante Pío López Obrador lo amenazó como amenazaron a Juan Charasqueado. No es correcto, para nada, pero se entiende porque no hubo nadie más grabando esa acción de entrega/recepción, primero de 400 mil pesos y luego de un millón.

Digo, si yo fuera quien está en el poder, frenaría de inmediato este juicio demencial, porque para afectar a alguien en su fama sonada, primero habría que gozar de una excelente fama pública. La familia no se toca porque el dinero lo recogía él, y su hermano se auto sembrantea cuando afirma haber vivido en México sin trabajo, sueldo, chequera o tarjetas de débito o crédito 20 años, es decir, como un ser gaseoso ante el fisco, lo que abona a la tesis del Rey del Cash.

La pregunta era obvia y se deriva de los hechos: ¿Por qué se toma dinero -mucho- del erario público para desviarlo a una campaña presidencial que duró tantos años, sin avisar al fisco o al "pueblo"? ¿Por qué se ingresó dinero en cash de cada gobernador de Morena y sus partidos satélites sin avisar al INE? Y pregunta mi abuelita: ¿De dónde salió el bono fundacional de Morena, llamado así por su monto, y quién lo donó? (misterio misterioso).

Acusar a Carlos Loret de Mola no sólo es un mal precedente para este gobierno, tan mal precedido, porque el periodista sacó al aire -lo que después se reprodujo por todos los medios- el momento en el que Pío López Obrador recibía ese dinero; lo que conjunta delitos mutuos entre el hermano del Presidente y el funcionario chiapaneco. Por cierto, y ahora ¿quién ayudará a Chiapas y a sus habitantes autóctonos, tomados por la delincuencia? Y lo pongo así porque acaso son los más desprotegidos, junto con las etnias de Guerrero, las del Estado de México y el Caribe Mexicano que está re-tomado desde hace años.

¿Qué se busca con esta demanda en la que se piden 400 millones de pesos al comunicador? Ruido. Que se entienda: el delito, como la tierra, es de quien lo hace, no de quienes nos enteramos. ¿Qué amenazaron a David León de muerte? No lo dudo, porque han demostrado como gremio que son vengativos y de mecha corta. O, pregunten en la oficina del NYT. O en Tabasco...